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ÉDITORIAL

Après vous avoir présenté, 
l’an dernier, les grandes orien- 
tat ions du proje t  de v i l le  
« Demain ma ville », il m’est 
apparu important de vous 
tenir au courant , le plus 
précisément possible, de la 
progression de sa mise en 
œuvre et des échéances im-
médiates qui concernent la 
vie municipale.

Rendre compte régulière-
ment de l’action de la col-
lectivité me paraît être une 
ex igence démocrat ique 
à laquelle tout élu doit se 
soumet t re .  C ’es t  ce que 
je m’applique à faire dans 
ce document qui permet 
d’aborder 30 sujets qui vous 
concernent, car ils sont di-
rectement ou indirectement 
en lien avec votre quotidien.

La Ville agit tous azimuts et 
sur tous les terrains de l’ac-
tion publique qu’il s’agisse 
d’urbanisme, d’environne-
ment, de sécurité, d’éducation 
ou de culture. J’aime à citer 
la formule de l’écrivain italien 
Giuseppe Tomasi di Lampe-
dusa dans son roman « Le 
Guépard » : « Il faut que tout 
change pour que rien ne 
change ». Cette phrase ré-
sume bien la philosophie qui 

Et puis, jamais la Ville n’a au-
tant investi que durant ces 
deux dernières décennies.

Il n’y a pas, comme vous 
le lirez dans ces pages, de 
petits ou de grands projets. 
Tous contribuent à rendre 
notre ville plus belle, plus 
riche d’opportunités, plus 
fonctionnelle, pour résumer 
plus agréable à vivre.

Mais notre ville a beau évoluer, 
elle ne change pas pour au-
tant. Elle est toujours l’objet 
de nos passions, pour son 
histoire, pour son patrimoine, 
pour ses paysages , pour 
tous ces lieux qui parlent à 
nos émotions et nourrissent 
notre mémoire commune.

C ’es t  en ayant  à l ’espr i t 
toutes ces exigences qui 
nous obligent, que chaque 
jour nous agissons tous au 
service de notre cité. Que ce 
document soit un concret 
témoignage de ce que nous 
accomplissons ensemble et 
de ce que nous réaliserons 
demain.

nous anime mon équipe et 
moi-même. Moderniser nos 
infrastructures, développer 
les potentialités de notre ter-
ritoire, embellir et accroître 
nos espaces publics pour 
conserver notre art de vivre 
et toujours mieux valoriser 
notre identité si singulière 
à laquelle tous les Agathois 
sont par ticulièrement at-
tachés.

Si nous voulons rester nous-
même, il nous est interdit de 
rester immobiles et de laisser 
passer les trains. Dans tous 
les domaines , cet te ville 
doit être exemplaire et faire 

évoluer sa qualité de vie en 
la faisant bénéficier des ap-
ports de la modernité tout 
en préservant l’harmonie de 
ses paysages et des formes 
urbaines qui la caractérise.

Cette action, nous pouvons 
la  conduire grâce à un 
inves t i s sement  annue l 
conséquent, rendu possible 
par une gestion des finances 
publiques rigoureuse et 
respectueuse des contri- 
buables. Depuis 2008, la 
Ville n’a jamais augmenté ni 
la taxe d’habitation désor-
mais supprimée, ni la taxe 
foncière. 

GILLES D’ETTORE, MAIRE D’AGDE
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FUTUR PLU 
DES RÈGLES D’URBANISME RESPECTUEUSES DE NOTRE ART DE VIVRE

DEMAIN MA VILLE

L a  qua l i t é  d e  v i e 
d’une ville dépend 
largement du cadre 
de vie qui la carac- 
térise . Les choix 

faits en matière d’urbanisme et 
d’aménagement du territoire 
ont donc un impact immédiat et 
surtout à long terme sur la vie 
quotidienne. À Agde, à l’excep-
tion d’une partie du Cap d’Agde 
fondée sur un bâti plus dense, la 
forme pavillonnaire s’est large-
ment imposée, environnée des 
maisons de ville du cœur his-
torique et de petits immeubles 
situés dans la périphérie. C’est 
cette forme urbaine que nous 
souhaitons préserver, car elle 
est au fondement de notre art 
de vivre. Or, la loi Solidarité et 
Renouvellement Urbain (SRU) 
qui pousse uniformément dans 
toute la France à la construction 
de logements sociaux sans tenir 
compte de la spécificité d’un 
territoire touristique comme le 
nôtre, où la loi ZAN (Zéro Artifi-
cialisation Nette) qui interdit 
toute artificialisation nette des 
sols ont pour conséquence la 

densification urbaine, ce que 
certains appellent la bétoni-
sation, sans se soucier réelle-
ment du mode de vie qui est le 
nôtre et auquel nous sommes 
attachés. C’est pourquoi nous 
avons voté le 13 décembre 2022 
un nouveau Plan d’Aménage-
ment et de Développement 
Durable (PADD) qui constitue 
une première étape dans la 
définition du futur Plan Local 
d’Urbanisme (PLU) qui va très 
clairement freiner la densifica-
tion urbaine de la ville que nous 
ne pensons pas souhaitable 
pour l’harmonie de notre cité.

Dès à présent , le vote de ce 
document nous permet d’user 
d ’un ins trument ,  le  surs is  à 
statuer, qui reporte l’attribution 
des permis de construire à 
l ’adoption du futur PLU, sauf 
à en appliquer les règles par 
anticipation. Certes, il existe en-
core des permis qui ont été at-
tribués avant le vote du PADD 
et qui s’inscrivent dans la règle 
de l’ancien PLU. Mais il ne s’agit là 
que de la queue de la comète. 
Les règles d’urbanisme sont ac-

tuellement adaptées pour faire 
face à la pression urbaine qui 
s’est accentuée à Agde, comme 
dans toute la région, et surtout 
pour préserver la qualité de vie 
des Agathois, d’où l’orientation 
des futures constructions le 
long des grands axes, notam-
ment la route de Sète suffisam-
ment large pour les intégrer au 
mieux.

Ainsi, les immeubles collectifs 
ne pourront plus désormais 
dépasser deux étages avec at-
tique (c’est-à-dire un 3ème étage 
en retrait) en dehors du Cœur 
de Station du Cap d’Agde et des 
opérations de restructuration 
du Centre Historique. Mieux  
encore, les ouvrages collectifs 
ne pourront être réalisés que 
sur les grands axes de circulation 
et de manière dégressive vers 
l’intérieur des parcelles. Ainsi, 
il devient impossible de cons- 
truire un immeuble au cœur 
d’une zone pavillonnaire afin de 
protéger l’intimité de ses rési-
dents et la qualité de leur cadre 
de vie. S ’il est nécessaire de 
créer de nouveaux logements 

pour répondre notamment aux 
attentes des plus jeunes, il est 
important que ces construc-
tions ne viennent pas dégrader 
le quotidien des résidents  
agathois déjà installés.

Des quartiers pavillonnaires préservés
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FUTUR PLU 
DES RÈGLES D’URBANISME RESPECTUEUSES DE NOTRE ART DE VIVRE

AGDE AMBITION 2030

Le lit toral constitue l ’un des  
enjeux majeurs de cette révision 
substantielle de notre règle-
ment d ’urbanisme. I l  s ’agit , 
sur un périmètre qui s’étend 
de la route de Saint-Vincent à 
la route de Rochelongue, de 
conserver un environnement 
constitué d’un habitat diffus. 
De nouvelles règles propres à pré-
server ce paysage et le confort 
de vie des résidents ont été 
élaborées :

 Le coefficient d’emprise au 
sol est désormais de 0,15, ce qui 
signifie que sur 1 000 m2, il est 
possible de construire 150 m2 
de surface au sol.

 I l  est désormais possible 
d’élever un étage qu’à partir de 
800 m2 de surface constructible 
et seulement sur la moitié de 
la surface de plancher. Il s’agit 
ainsi de préserver l’intimité des 
résidents et d ’éviter qu’une 
construction vienne plonger sur 
leur jardin.

 Cet te règle , combinée au 
nouveau coefficient d’emprise 
au sol rendra peu réalisable la 
construction de maisons sur 
des surfaces inférieures à 800 m2, 
l’un des objectifs poursuivis par 
la révision.

 La parcellisation des terrains 
tient désormais compte de la 
consommation foncière déjà 
réalisée. Il ne sera plus possible 
de construire sur une parcelle 
dont les droits à construire ont 
déjà été consommés.

 Les masses végétales 
qui participent à l’iden-
tité de notre territoire 
seront conservées notam- 
ment dans le secteur 
élargi de l’Agenouillade. 
Il s’agit de préserver au 
maximum le paysage 
boisé de notre littoral.

 Il ne sera plus possi-
ble de construire d’habi- 
tats collectifs sur le sec-
teur.

 En f i n ,  l e s  l im i t e s 
séparatives des cons- 
tructions d’une parcelle 
à l’autre seront élargies 
e t  un coef f ic ient  de 
biotope défini afin de 
préserver dans chaque 
parcelle une sur face 
consacrée à la nature.

Ces règles sont dès à présent 
applicables en vertu du sursis à 
statuer dont dispose la Ville et 
le seront définitivement après 
l’adoption du prochain PLU qui 
sera opérationnel dès 2025.

La volonté municipale est d’as-
surer un développement urbain 
de notre espace communal 
qui ne vienne pas remettre en 
cause son identité et le mode 
de vie qui lui est attaché. Le 
modèle de densification en-
couragé au niveau national 
ne correspond pas à la nature 
d’un territoire caractérisé par 
un environnement à préserver, 
des formes architecturales 
à conserver et une capacité 
d’absorption économique et 
sociale limitée en raison d’une 
économie touristique et tertiaire 
qui  ne saurai t  absorber de 
grandes masses de population 
nouvelle. L’harmonie de notre 
cité et la qualité de notre vie so-
ciale dépendent largement de 
la mise en œuvre de ces déci-
sions.

Un développement de l’habitat sur les grands axes

Un environnement littoral protégé
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L e s  t r a v a u x  d e 
requalification de 
la Promenade sont 
en cours et vont se 
prolonger jusqu’à 

la fin du premier semestre 2025. 
Il est utile de rappeler que ce 
réaménagement a pour objectif 
d ’ouvrir le cœur historique 
de notre cité sur sa périphérie 

immédiate. La Promenade ne 
doit pas être une frontière qui 
enferme mais un espace ouvert 
sur le tissu urbain et destiné à 
en constituer l’élément central. 
Pour simplifier, la Promenade 
doit retrouver son attractivité 
originelle et jouer un rôle d’irri-
gation du centre ancien.

Le chantier relatif au haut de 
la Promenade sera achevé 
au printemps. Il s’agit de faire 
émerge r  un  l a rge  espace 
végétalisé et piétonnisé avec 
un réaménagement qualitatif 
des surfaces au sol (emploi de 
matériaux nobles tels le basalte 
et le calcaire) et le renouvel-
lement de tous les mobiliers  
urbains notamment celui concer- 
nant l’éclairage public.

La Promenade dans sa partie 
haute s’étendra, dès ce prin-
temps, d’une façade à l’autre en 
intégrant la rue Jean-Jacques 
Rousseau. Cela permettra de 
développer l’activité commer-
ciale avec terrasse en vis-à-vis 
engendrant un nouveau dyna-
misme économique, touristique 
et social.

LA PROMENADE À NOUVEAU CŒUR VIVANT DE NOTRE CITÉ 

DEMAIN MA VILLE
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EN COMPLÉMENT DU PROJET 
DE RÉAMÉNAGEMENT DE LA 
PROMENADE IL A ÉTÉ DÉCIDÉ 
D’ENGAGER UN PROGRAMME 
TRÈS AMBITIEUX DE RESTAU-
RATION DE L’ENSEMBLE  
DES FAÇADES SUR LES DEUX 
CÔTÉS DU NOUVEL ESPACE 
PUBLIC AINSI AMÉNAGÉ.

Ce p rogramme p révo i t  l a 
restauration de l’ensemble des 
éléments de la façade lorsque 
cela sera nécessaire : enduits, 
menuiseries, volets, ferronneries...

Ce dispos i t i f  prévoi t  a ins i 
de séquencer l ’opération en 
fonction de l’avancement des 
travaux de la Promenade :

>> à partir de 2024, le haut de la 
Promenade jusqu’à la jonction 
avec l’avenue De Gaulle ainsi 
que le haut de la rue Jean-
Jacques Rousseau sur la place 
du Jeu de Ballon,

>> à partir de 2025, tout le bas 
de la Promenade rue du 4 Sep-
tembre et rue Richelieu.

L’ensemble s’inscrit dans le 
cadre d’une campagne de rava- 
lement obligatoire donc qui 
s’impose à toutes les propriétés 
et copropriétés, et qui, dans 
ce cadre, bénéficieront d’un fi-
nancement inédit à hauteur de 
80% de subventions (40% de 
la Ville et 40% de la Commu-
nauté d’Agglomération Hérault 
Méditerranée) avec une aide 
plafonnée à 16 000 euros par 
bâtiment.

La palette de couleurs a été 
validée par l ’Architecte des 
Bâtiments de France et des 
campagnes de sensibilisation 
et d’animation auprès des pro-
priétaires ont été engagées dès 
cet automne.

La deuxième phase des travaux 
débutera en octobre 2024 pour 
s’achever au printemps 2025 et 
portera sur la partie basse de 
la Promenade. Le réaménage-
ment de celle-ci va s’inscrire 
dans la continuité esthétique et 
fonctionnelle de celui engagé 
sur la partie haute. Il prolongera 
le cheminement piétonnier 

jusqu’à l’Hérault en connexion 
directe avec la future Passerelle.

En février-mars 2024 débuteront 
les travaux de réalisation du 
parking sous-terrain, et ce, pour 
une durée de 12 mois.

LA PROMENADE À NOUVEAU CŒUR VIVANT DE NOTRE CITÉ 

LE PLAN DE RÉNOVATION  
DES FAÇADES DANS LE CADRE 
DU PROJET DE RÉAMÉNAGEMENT 
DE LA PROMENADE 

AGDE AMBITION 2030
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C ’e s t  l e  Pré fe t  de 
l’Hérault François- 
Xavier Lauch lui-
même qui  l ’a  an-
noncé dans le Midi 

Libre du 17 novembre dernier : 
« Le projet de la Passerelle sur 
l ’Hérault et d’encorbellement 
autour du Moulin des Évêques 
est bien engagé. Nous allons 
y arriver dans des bons délais ». 
C’est dire l’importance que revêt 
la réalisation de cet ouvrage 
qui aura nécessité la prise en 
compte d’éléments techniques, 
environnementaux et patrimo-
niaux complexes et supposant 
de nombreux échanges avec 
les services de l’État. Mais le jeu 
en valait la chandelle. 

Il s’agit ici d’unir autant symboli- 
quement que matériellement 
les deux rives de l’Hérault dans 
cette logique d’élargissement 
du Cœur de Ville à la rive droite. 
Passer d’une rive à l ’autre de 
l’Hérault lorsque l’on est piéton 

ou cycliste sera désormais facilité 
avec le plaisir non négligeable 
de traverser un paysage remar-
quable. Cet ouvrage est rendu 
d’autant plus nécessaire qu’il 
conditionne l’accès au château 
Laurens qui, depuis son ouver-
ture, accueille 10 000 visiteurs 
par mois. La Passerelle per-
mettra aussi d’accéder directe-
ment depuis la Promenade 
au parc de Belle-Isle qui, dans 
cette nouvelle configuration  
urbaine, trouve une position 
centrale d’espace de respiration 
au cœur de la cité.

De plus, grâce à l’encorbellement 
que formera le cheminement à 
partir du parking de la Vallée, 
c’est tout un réseau de prome- 
nade qui se met en place afin 
d ’ i r r iguer  le  Cœur de V i l le 
jusqu’au futur site de la Médi-
terranéenne et du canal du 
Midi.

La passerelle sera structurée sur le principe  
d’un espace partagé entre piétons, Personnes à Mobilité 
Réduite et cycles. 

L’ouvrage sera élaboré selon des principes  
structuraux et architecturaux qui lui permettront  
de s’intégrer parfaitement dans le site d’implantation.  
Il sera conçu totalement en acier avec un revêtement 
en bois pour être en conformité avec l’aménagement  
déjà réalisé sur le quai de la Calade.

Ainsi, bien que la portée de la Passerelle avoisinera  
les 85 mètres, et sera d’une largeur de 5 mètres,  
elle se fondra de manière harmonieuse dans le paysage 
environnant.

Sa structure en arc de 40 m de long sera essentiellement 
située sous le tablier.

Elle offrira un franchissement du fleuve sans aucun  
ancrage dans le lit de ce dernier, les appuis étant envisagés 
seulement sur ses berges. 

Son tirant d’air sera identique à celui du pont des Maréchaux 
permettant la navigation de petites unités jusqu’à la limite 
naturelle de la Pansière.

DEMAIN MA VILLE

LA PASSERELLE SUR L’HÉRAULT  
POUR UN CŒUR DE VILLE UNIFIÉ
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L a  r e v i t a l i s a t i o n 
du Cœur de Ville 
passe impérative-
ment par la recons- 
titution d’un tissu 

commercial porteur d’attractivi-
té et de fréquentation. Les axes 
principaux que constituent la 
rue Honoré Muratet, la rue Jean 
Roger et la Promenade ont été 
priorisés pour l’implantation 
de nouveaux commerces. Avec 
une offre différenciante et complé-
mentaire, il s’agit de recréer la 
circulade qui structurait la vie 
commerçante sur Agde avant 
l’implantation des grandes sur-
faces à la périphérie du terri-
toire communal. 

Pour y parvenir, la Communauté 
d’Agglomération Hérault Médi-
terranée, la Ville et l ’agence 
Blue Invest se sont associées 
dans le cadre d’un appel à projet 
visant à réimplanter des commer- 
ces et de l’activité au sein des 
locaux commerciaux vacants 
du Cœur de Ville dont elles 

étaient pour une bonne part 
propriétaire.

Une première vague de 20 
rez-de-chaussée va donc être 
réinvestie dès le printemps 
prochain sur les rues Honoré 
Muratet et Jean Roger, par des 
porteurs de projets qui se sont 
manifestés en grand nombre 
et qui font actuellement l’objet 
d’une sélection sur des secteurs 
d’activité diversifiés comme des 
marchés de seconde main ac-
tuellement très tendance, mais 
également des échoppes de 
petit artisanat et de street food 
ainsi qu’une galerie d’art de 
prestige.

Au printemps 2025, une dizaine 
de commerces supplémentaires 
ouv r i ra  no tamment  sur  l a 
Promenade qui achèvera sa 
phase de modernisation.

En complément de ce dispositif 
d ’installation, un incubateur 
pour accompagner des entre-
prises innovantes dans le do-

maine du commerce du centre- 
ville a été créé à la Maison du 
Cœur de Ville et 3 à 4 d’entre 
elles s’installeront également 
rue Jean Roger après cet te 
période de formation.

Enfin un programme d’anima-
tions spécif iques pour pro-
mouvoir l’offre commerciale du 
Cœur de Ville sera engagé par la 
Ville et l’Agglo dès cette année.

LA REVITALISATION COMMERCIALE  
DU CŒUR HISTORIQUE

 Lancement d’un appel  
à projets afin d’implanter  
de nouveaux commerces  
en Cœur de Ville dans des 
rez-de-chaussée entièrement 
réhabilités détenus par la Ville 
et l’Agglo, mais également  
dans des rez-de-chaussée  
en secteur privé

 74 porteurs de projet  
ont manifesté leur intérêt

 20 nouveaux commerces  
au total doivent ouvrir 
dès le printemps 2024  
(rouge et bleu)

 Une dizaine supplémen-
taire a minima en 2025,  
notamment dans le secteur  
de la promenade (vert)

 Création d’un incubateur 
d’entreprises en Cœur  
de Ville pour accompagner  
des start-up commerciales  
dans le démarrage  
de leur activité 

 Création d’un programme 
d’animations afin  
de promouvoir l’offre  
commerciale du Cœur de Ville
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D ans la droite ligne 
de la volonté mu-
nicipale de valo-
riser et ouvrir au 
public les grands 

éléments du patrimoine agathois, 
entre Hérault et canal du Midi 
dont l ’exemple emblématique 
est celui de la restauration du 
château Laurens, la Commu-
nauté d’Agglomération Hérault 
Méditerranée va poursuivre 
cette entreprise avec la sau-
vegarde et la réhabilitation de 
l’Hôtel Riquet.

Il est apparu évident que ce pro-
jet devait constituer la première 
intervention sur le site de l’an-
cienne friche industrielle de la 
Méditerranéenne en bordure 
du canal du Midi.

Propriété de Voies Navigables 
de France, ce bâtiment et ses 
dépendances vont faire l’objet 
d ’une mise à disposit ion à la 
Communauté d’Agglomération, 
et un projet de rénovation va 
ensuite être engagé avec la mise 
en application des principes 
suivants :

 Ouverture du rez-de-
chaussée vers le canal 
du Midi : ce site avec l’écluse 
ronde dans sa proximité  
immédiate a été retenu parmi 
les huit sites majeurs à valoriser 
sur le linéaire du canal dans 
le cadre du schéma de valori-
sation patrimoniale culturelle 
et touristique conduit par l’État. 
Ce sera un espace d’accueil  
de tous les publics, valorisant  
à la fois le territoire et ses riches- 
ses et un centre d’interprétation 
patrimonial sur l’œuvre  
de Riquet.

 Restauration des étages  
en salles de réception  
et de réunions à usage 
interne de l’Agglomération  
en préfiguration et complément 
du futur siège de l’Aggloméra-
tion qui sera édifié au Sud  
de l’Hôtel.

 Aménagement des quais 
et d’un parvis devant l’hôtel. 

 Dans un deuxième temps  
en continuité du bâtiment  
à l’Ouest seront reconstitués 
les jardins historiques  
du 17ème dans le cadre d’un 
projet de valorisation paysagère 
de ces espaces le long du  
chemin de halage du canal.

LA VALORISATION DU PATRIMOINE AGATHOIS  
DU CANAL DU MIDI

Par ail leurs , les travaux de la 
trémie ayant été achevés en 
2023, l’aménagement paysager 
du Canalet va pouvoir être en-
trepris, pour une livraison at-
tendue fin avril 2024. L’agence-
ment prévoit une reconstruction 
de la berge sur son alignement 
historique et un nivellement 
du talus sera aussi réalisé afin 
de l’uniformiser. Le chemin de 
halage sera reconstruit sur son 
emprise historique et réalisé 
en matériaux respectueux des 
préconisations patrimoniales 
en sable stabilisé. Le Canalet 
sera replanté afin de combler 
les espaces vides laissés par 
la disparition des platanes, le 
chêne chevelu étant l ’arbre 
choisi par les services gestion-
naires (Voies Navigables de 
France) en coordination avec 
l’Inspectrice des sites. 

Enfin, pour compléter l ’amé- 
nagement, des végétaux ram-
pants de type méditerranéen 
couvriront les talus.
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A gde est l’une des 
principales des- 
tinations touris-
tiques de France 
largement des-

servie par les chemins de fer 
(800 000 voyageurs par an, 66 
trains quotidiens dont 54 TER 
et 12 TGV et dans les 10 ans, 
selon les prévisions de la SNCF, 

1,2 million de voyageurs atten-
dus). Cela impose une moderni-
sation profonde de la gare et de 
ses modalités de fonctionne-
ment que ce soit en termes de 
stationnement, d’accessibilité 
handicapé, d’intermodalité des 
transports ou d’accueil des 
voyageurs. Le projet de restruc-
turation va aboutir à l’émer-

gence d’une gare double face 
accessible aussi bien par le 
Sud que par le Nord de la voie 
ferrée, les deux accès étant 
dotés de nouveaux parkings. 
Le projet de nouvelle gare entre 
dans une phase active de f i-
nalisation, les travaux devant 
débuter d’ici un an soit fin 2024 
pour la première phase.

UNE GARE MODERNE À DOUBLE FACE Les grands  
principes d’aménagement  
sont les suivants : 

 Création d’un accès 
unique en voiture à la gare 
par l’avenue de la Digue  
qui sera aménagée en double 
sens (2025)

 L’avenue Victor Hugo  
pour ses deux tiers sera 
interdite à la circulation voiture 
sauf riverains et réservée aux 
bus, piétons et vélos. Elle sera 
réaménagée en conséquence 
(second semestre 2026)

 Près de 400 places de 
stationnement seront 
réservées aux automobilistes  
à l’Ouest sur l’emplacement 
des actuels stationnements 
et en extension de ceux-ci 
(démarrage fin 2024).

 Une nouvelle gare 
routière pour les transports 
urbains de l’Agglomération  
et de la Région sera aménagée 
à l’Est de la Gare au débouché 
de l’avenue Victor Hugo 
(démarrage fin 2025)

 Un large espace public 
piéton verra le jour sur le parvis 
et sera ainsi interdit à toute 
circulation (fin 2026)

 La grande halle bâtie à côté 
de la gare sera déconstruite. 
Seule la charpente métallique 
sera conservée et ce futur 
auvent sera transformé en 
espace de stationnement 
des deux roues et en espace 
d’attente extérieur pour  
les passagers (2025)

 La nouvelle gare sera,  
comme précisé précédem-
ment, ouverte sur le Nord  
et vers le futur quartier de  
la Méditerranéenne doté  
d’un parc de stationnement 
de 330 places adapté en silo, 
grâce à une passerelle  
qui desservira les voies  
et qui assurera la liaison entre 
les quartiers (livraison 2026)
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LA GALERIE DU PATRIMOINE : UNE INVITATION  
À LA DÉCOUVERTE DU CŒUR HISTORIQUE

U ne Galerie du Pat-
rimoine va prendre 
p l a c e  d an s  l e s 
locaux de l’Office 
de Tour isme du 

Cœur de Ville situé au bas de 
la Promenade. Elle va proposer 
une interprétation pédagogique 
du patrimoine agathois afin d’en 
faciliter la découverte grâce à 
l’acquisition d’une grille de lec-
ture et de compréhension de 
l’architecture et de l’urbanisme 
du cœur historique.

Cet équipement a pour vocation 
d’encourager la visite de notre 
centre ancien ainsi que celui 
de nos édifices patrimoniaux 
et Musées (château Laurens, 
Musée Agathois et Musée de 
l ’Éphèbe). Élaborée sur une 
base ludique et adaptée aux 
divers publics auxquels elle 
s’adressera (touristes, scolaires, 
etc.), la Galerie du Patrimoine 
accueillera dans une salle de 
80 m2 une maquette de la cité 
historique et de son espace 
élargi jusqu’au canal du Midi 

qui permettra de lire clairement 
l’aménagement au fil du temps 
de notre centre historique. Une 
fresque graphique accompa- 
gnera cet te maquet te pour 
présenter les évolutions archi-
tecturales propres aux édifices 
historiques du quartier. Portes, 
fenêtres, façades seront ainsi 
présentées avec les caractéris-
tiques permettant d’identifier 
leurs dates de construction. Des 
outils interactifs seront aussi 
à disposition pour approfondir 
les sujets patrimoniaux les plus 

divers en fonction des désirs 
de chacun. Enfin, un film de 
présentation des richesses pa- 
trimoniales du Cœur de Ville 
sera projeté en continu afin 
d’encourager à sa visite.

Permettre aux visiteurs, en un 
minimum de temps, d’acquérir 
une connaissance pertinente 
de notre histoire urbaine cons- 
titue l’ambition de ce projet qui 
participera au dynamisme du 
quartier.

Ouverture printemps 2024.

Extension de l’École Municipale de Musique
Installée depuis le 27 septembre 
2007 en plein Cœur de Ville 
place Conesa, l’École Municipale 
de Musique Barthélémy Rigal 
est l’heureuse victime de  
son succès et se voit désormais 
dans l’obligation d’agrandir  
sa capacité d’accueil. Afin  
d’inscrire cet agrandissement 
dans la proximité immédiate 
des locaux existants, le choix 
s’est naturellement porté sur 
des espaces désormais vacants 

au sein de la Maison du Cœur  
de Ville, à quelques dizaines  
de mètres de la place Conesa. 
Aussi, des travaux de réaménage-
ment y sont en cours, notamment 
en ce qui concerne l’isolation 
thermique et phonique.  
Ces rénovations visent également 
à redistribuer les espaces.  
Bien entendu, la salle des Mariages 
restera en l’état et conservera  
sa vocation initiale. Les bureaux 
existants seront transformés  

en salles de cours individuels,  
tandis que les salles de réunion, 
plus vastes, seront modifiées  
afin de pouvoir y pratiquer  
les enseignements à destination 
des formations musicales,  
qui ne cessent de se développer 
au sein de l’École de Musique. 
Ces aménagements seront  
largement opérationnels pour  
la rentrée musicale 2024-2025.
Avec à ce jour 427 élèves, l’École 
de Musique vient de battre  

un record de fréquentation 
pour cette saison 2023/2024. 
L’équipe pédagogique est 
composée de 27 professeurs 
enseignant une vingtaine  
de disciplines instrumentales 
et 15 formations d’ensembles 
(Chorale, Maîtrise, Orchestre 
à cordes, Orchestre Poussins, 
Orchestre d’harmonie, Atelier 
Jazz Atelier Musiques Actuelles, 
Ensemble de guitares, Ensemble 
de percussions).



13

AGDE AMBITION 2030

L a Mun ic ipa l i té  a 
toujours fait depuis 
2001 de la sécurité 
une des principales 
priorités de l’action 

municipale. Elle a profession- 
nalisé sa Police Municipale pour 
qu’elle fonctionne efficacement 
toute l’année, 24 heures sur 24, 
et l’a dotée en conséquence en 
termes d’effectifs et de moyens.

Pour mener à bien  
ses missions, la Police  
Municipale totalise : 

 60 policiers municipaux 
armés qui sont renforcés durant 
la saison par 30 agents tempo-
raires de police municipale, soit 
90 agents de police répartis sur 
4 postes de police.

 5 gardes champêtres qui 
assurent les missions de police 
de l’environnement, de police 
de l’urbanisme et de lutte contre 
la cabanisation

 16 opérateurs du Centre 
Superviseur Urbain de la Ville.

Ainsi, les ef fectifs de Police 
Municipale ont été triplés et 
se sont constitués en véritable 
police de proximité agissant 
en parfaite adéquation avec 
la Police Nationale. Une conven- 
t ion de coordination, qui fait 
référence dans le département, 
a été élaborée afin d’assurer 
une répartition ef f icace des 
missions et des opérations 
menées conjointement avec les 
effectifs du Commissariat, le 
tout afin de permettre la meil- 
leure articulation entre les ser-
vices. 

Ainsi, chaque année, nos poli-
ciers municipaux réalisent plus 
de 10 000 interventions.

Pour une efficacité optimale, 
un Centre de Sécurité Publique 
regroupant des effectifs de la 
Police Municipale et Nationale, 
ainsi que le nouveau centre de 
gestion des opérations de police, 
a été, en 2020, implanté au Cap 
d’Agde. Toutes les interventions 
de la Police Municipale sont 

gérées à partir de cet équipe-
ment qui veille sur notre terri-
toire 24 heures sur 24 grâce à 
un réseau de 100 caméras. 

Dans cette même logique de 
proximité, de coordination et 

d’efficacité, le poste de police 
mixte du Cœur de Ville va être 
modernisé et agrandi avec une 
présence accrue des effectifs 
de police en Cœur de Ville. Ce 
quartier fait depuis longtemps 
l’objet de toutes les attentions. Il 
compte la plus forte concentra-
tion de caméras de videopro-
tection. Les policiers munici- 
paux sont dotés de VTT pour 
se véhiculer rapidement tout 
en restant à proximité des rési-
dents. Le futur poste de police 
qui regroupera tous les effectifs 
agissant sur Agde centre fa-
vorisera la réactivité des équi-
pes notamment pour mettre fin 
rapidement aux incivilités qui 
empoisonnent trop souvent la 
vie quotidienne. Pour les infrac-
tions plus graves, notamment 
le trafic de stupéfiants, la Ville 
a doté ses policiers d’un chien 
détecteur de drogue et de billets 
qui est d’une efficacité redou- 
table et contribue largement à 
nettoyer nos rues de ce fléau. 

LA SÉCURITÉ, PRIORITÉ CONSTANTE DE LA MUNICIPALITÉ
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E n  1 8 8 5 ,  C l aude 
V ic to r  L achaud 
déposait chez son 
notaire un testa-
ment, créant l’asile 

qui allait porter son nom et qui 
devait accueillir ses premiers 
pensionnaires le 1er octobre 
1891.

En 1975, afin de répondre aux 
évolutions démographiques, 
la maison de retraite « Les 
Oliviers » était construite sur 
le terrain de l’hospice. Mais la 
perte d’autonomie des rési-
dents et l’exigence croissante 
des normes de sécurité ont 
imposé des travaux lourds, dif-
ficilement réalisables sur le site 
occupé.

C’est pourquoi, en 2006, les 
Hôpitaux du Bassin de Thau 
ont pris la décision de fermer 
définitivement « Les Oliviers » et 
l’unité de soins de longue durée 
qui subsistait encore dans le 
bâtiment Victor Lachaud. 

En 2012, un nouvel Établisse-
ment d ’Hébergement pour 
Personnes Âgées Dépendantes, 
Laurent Antoine, a été inauguré 
en lieu et place de l’ancienne 
maison de retraite des Oliviers.

Aussi, sur la parcelle de 3 000 m2, 
l’imposante bâtisse de 1 800 m2 
de  l ’anc ien  as i l e  L achaud 
restait inoccupée. Ce bâtiment 
emblématique, fortement inscrit 
dans la mémoire des Agathois, 
et sa situation géographique 
en font  néanmoins un l ieu 
accessible et stratégique en 
Cœur de Ville. C’est pourquoi 
la Ville a lancé un appel à projet 
consistant à réaménager l’in-
térieur de l’édifice pour y ins- 
taller une résidence dédiée 
aux étudiants et saisonniers 
ainsi qu’un centre socio-cultu- 
rel à destination des familles 
agathoises  qui ont besoin 
d’être accompagnées par la 
collectivité pour une meilleure 
insertion sociale et profession-
nelle. Le tout, en préservant 

la signature architecturale du 
bâtiment et en revalorisant la 
qualité paysagère du site.

C’est afin de répondre à ces 
objectifs et notamment celui 
consistant à remodeler l ’en-
semble des espaces environ-
nants le bâtiment que la Ville 
propose un programme de res- 
tructuration et de requalifica-
tion complet du lieu.

Ce programme prévoit que :

 La terrasse contiguë au pied 
de l’immeuble sera purgée de 
son ancienne rampe en béton 
et rendue aux usages de l’éta- 
blissement.

 Le parc existant à ce jour 
abandonné au niveau de la rue 
de l’Égalité, sera transformé 
en parking paysager d’une 
dizaine de places, permettant 
une utilisation ponctuelle des 
résidents et utilisateurs du cen-
tre socio-culturel.

 Le mur d’enceinte au droit 
du trottoir existant, sans in-
térêt patrimonial, sera démoli 
pour plus de transparence 
visuelle et l ’espace public 
menant à l’entrée magistrale 
en basalte sera élargi.

 Un parvis structurant sera 
édifié formant avec la porte de 
l’ancien hôpital une perspec-
tive incitant à la visite des lieux.

 La place de l’Abbé Dolques, 
dans la continuité  de cet 
aménagement, devra dans un 
second temps et au bénéfice 
de la construction d’une rési- 
dence, être rénovée et réorga- 
nisée.

 Cette place deviendra le lien 
moderne, mais architecturale- 
ment cohérent, entre l’espace 
Lachaud et le jardin public 
siège de la crèche Françoise 
Dolto et de l’école maternelle 
Jean Moulin.

LA RÉHABILITATION DE L’ESPACE VICTOR LACHAUD
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N ous av ions an-
noncé l’an dernier 
la création d’une 
nouve l l e  Sa l l e 
P o l y v a l e n t e  à 

l ’entrée du complexe sportif 
des Sept Fonts pour, d’une part, 
se substituer à l’ancienne Salle 
des Fêtes qui va être démolie 
dans le cadre de la requalifica-
tion de l’îlot Brescou et, d’autre 
part, doter la ville d’un équipe-
ment adapté et dimensionné 
à l’organisation de manifesta-
tions pouvant réunir jusqu’à 
1 200 personnes. Les travaux 
vont démarrer en janvier 2024 
et se dérouler sur 14 mois.

Mais au-delà de la création 
de cet équipement, c ’est un 
aménagement éco-responsable 
qui va être réalisé dans son en-
vironnement immédiat. Nous 
allons ainsi réhabiliter l’espace 
Carayon, ancienne piscine 
édif iée dans les années 70 à 
l ’occasion d’un programme 
national. Le bâtiment a une 
identité architecturale originale 
et une vocation de gymnase 
multisports qui rendent perti-
nente sa conservation. Un îlot 
de fraîcheur sera créé sur la 
parcelle qui l’accueille en lien 
avec la future Salle Polyvalente 
afin d’instituer cet espace en 
parc public.

Pour le parc de stationnement 
qui va être redimensionné pour 
correspondre à la nouvelle 
fréquentation du site, la Ville 
a décidé de perméabiliser les 
surfaces et de mettre en place 
un système de captage et de 
récupération des eaux pluviales 
pour alimenter l ’arrosage et 
réduire la consommation d’eau 
potable.

Parallèlement, vont être ins- 
tallés des panneaux photo- 
voltaïques sur une partie du 
parking et sur la nouvelle zone 
technique de la Direction des 
Spor ts . Cela va permet tre 
une autoconsommation des 
bâtiments , le surplus étant 
revendu. Enfin, les espaces de 
stationnement seront dotés 
de points de recharge pour 
les véhicules électriques.

Créat ion d ’espaces ver ts , 
gestion alternative des eaux 
pluviales, développement des 
énergies renouvelables vont 
contribuer à l’exemplarité d’un 
site qui va s’inscrire pleinement 
dans les objectifs d’amélioration 
du cadre de vie des Agathois.

LA FUTURE SALLE POLYVALENTE  
AU CŒUR D’UN SITE ÉCO-RESPONSABLE

La future salle polyvalente
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L a route de Saint- 
Vincent constitue 
l’un des deux axes 
majeurs d ’accès 
au  G rau  d ’Agde 

et à sa plage. En raison de sa 
fréquentation estivale impor-
tante, mélangeant véhicules 
motorisés, vélos et piétons, la cir- 
culation y est parfois complexe 
pour ne pas dire dangereuse. 
I l  a  donc  é té  déc idé  de  l a 
réaménager totalement notam-
ment afin d’y distinguer les divers 
flux et de mieux les sécuriser. Il 
s’agit aussi de soigner sur un 
plan paysager l’accès à la mer.

Ainsi, la route sera naturelle-
ment maintenue à double sens 
tandis qu’1,2 kilomètre de voie 
douce sera créé de part et d’au-
tre de la voie principale, l ’une 
dédiée aux piétons, l’autre aux 
cyclistes. 

Les quatre arrêts de bus seront 
restructurés conformément aux 
normes d’accessibilité. De plus, 
la route sera dotée de carre-
fours surélevés et végétalisés 
permettant une réduction de la 
vitesse, tout en apportant des 
espaces de respiration où les 
traversées piétonnes seront 
sécurisées.

Enf in , un soin par ticulier va 
être apporté à l’aménagement 
de l’aboutissement de la route 
qui donne sur la mer. Il s ’agit 
de mieux organiser en espaces 
partagés, entre déambulation 
et stationnement, un site qui 
mérite d’être mieux valorisé. Il 
devra permettre d’aboutir à un 
espace de contemplation sous 
forme de belvédère donnant 
sur la plage et se positionnant à 
la fin de la promenade du Front 
de Mer depuis l’Hérault.

LA ROUTE DE SAINT-VINCENT : UN ACCÈS EMBELLI  
ET SÉCURISÉ VERS LA MER

CALENDRIER
Printemps 2024 :  

fin du réaménagement  
de la route de l’Agenouillade 
jusqu’au chemin du Sucre

D’octobre 2024  
au printemps 2025 :  

réalisation de la partie restante 
conduisant au Front de Mer  
avec la création du belvédère
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A fin de poursuivre 
la protection de 
la plage du Grau 
d ’Agde  f a c e  à 
l ’ é r o s i on ,  une 

deuxième phase d’intervention 
est lancée dans le cadre de 
la mise en place du dispositif  
innovant PEGASE (Programme 
de Protection contre l ’Érosion 
de la plage du Grau d’Agde et 
de Sauvegarde des Écosys-
tèmes).

Son objectif est de stabiliser et 
de reconstituer la plage du Grau 
d’Agde attenante à la digue 

grâce à sa capacité de dissipa-
tion de l’énergie de la houle en 
référence au fonctionnement 
d’une mangrove. En effet, en 
passant à travers cet atténua- 
teur, les vagues perdent de 
l’énergie. Le dispositif permet 
ainsi conjointement d’accroître 
le dépôt du sable et d’en limiter 
les départs, ramenant la plage 
vers un point d’équilibre sédi-
mentaire. De plus, la faune et la 
flore colonisent les modules, les 
poissons trouvent des refuges 
ce qui permet aussi de recréer 
tout un écosystème marin.

Les suivis réalisés sur le projet 
pilote initialement mis en œuvre, 
constitué d’un ensemble de 
42 pieux positionnés entre les 
deux brise-lames et implanté en 
mai 2022, ont permis de cons- 
tater en quelques mois que le 
dispositif PEGASE atténue la 
houle dans les proportions at-
tendues, et génère aussi locale-
ment un dépôt de sédiments. 
Par ailleurs, les modules ont 
bien résisté aux coups de mer.

La Communauté d’Agglomération 
Hérault Méditerranée va donc 
poursuivre cette expérimen-
tation innovante qui est une 
première mondiale avec la so-
ciété SEABOOST, à une échelle 
plus large de 120 à 150 modules 
qui viendront compléter ceux 
déjà opérationnels. Des amélio-
rations seront apportées telles 
que la production 3D pour ac-
croître la biodiversité, un nou-
veau système d’ancrage pour 
optimiser la tenue des modules 
au fil du temps.

Cet ouvrage immergé est à 3 
mètres de profondeur et à une 
centaine de mètres du rivage.

Cette deuxième phase sera im-
plantée selon l’étude en cours 
e t  à  l ’ i ssue des procédures 
réglementaires dès 2025 (prin- 
temps ou automne).

Un rechargement en sable de  
1 5  0 0 0  m3 p rovenan t  du 
débouché de l ’Hérault sera 
également réalisé en complé- 
ment de ces travaux qui per-
mettra de retrouver une nouvelle 
surface de plage. Un protocole 
de mesure ambitieux sera réalisé 
afin d’évaluer les résultats sur le 
long terme (> 5 ans). 

Ce dispositif va grandement 
contribuer à redonner à la 
plage du Grau d’Agde une part 
de son ampleur initiale et fa-
voriser le développement de la 
biodiversité grâce à la coloni-
sation des modules.

LA RECONSTITUTION DE LA PLAGE DU GRAU D’AGDE  
ET DE SA BIODIVERSITÉ

Le dispositif PEGASE 
atténuateur de houle
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L ’embouchure  de 
l ’Hérault est cer- 
tainement le pay-
sage le plus remar- 
quab l e  d e  no t r e 

terr i to ire qui  en comprend 
pourtant de nombreux. Aussi, 
les digues du Grau d’Agde et 
de la Tamarissière sont tout au 
long de l ’année fréquentées 
par les promeneurs. C’est parti- 
culièrement le cas de celle 

du Grau qui  a  bénéf ic ié  en 
2014 d’une rénovation globale 
améliorant grandement son ac-
cessibilité. Le procédé utilisé 
pour la requalification de cet 
ouvrage a été celui qui consiste 
au rabotage mécanique d’une 
infime partie de la surface des 
pierres basaltiques constituant 
la  digue pour garant i r  une 
planéité parfaite permettant la 
déambulation du public. C’est 

ce procédé de surfaçage et de 
mise en sécurité qui va être 
appliqué à la digue de la Tama- 
rissière qui, pour rappel, est 
d’une longueur de 245 mètres 
et d’une largeur de 6 mètres. 
Le projet nécessitera naturelle-
ment l’aval de l’architecte des 
Bâtiments de France, à la suite 
duquel il pourra être procédé à 
la rénovation durant l ’année 
2025.

Ce chantier de requalification 
s’inscrit aussi dans la continuité 
de ceux entrepris quai Théophile 
Cornu en 2019 qui ont permis 
de structurer une promenade 
dédiée aux déplacements doux 
et de recréer par là même un 
espace public embelli.

LA RÉHABILITATION DE LA DIGUE DE LA TAMARISSIÈRE 
POUR UNE PROMENADE FACILITÉE ET SÉCURISÉE

La digue du Grau d’Agde précédemment réhabilitée 
sur le même procédé

Le quai Théophile Cornu récemment réaménagé
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L e  s e c t e u r  d e s 
Verdisses consti- 
tue un potentiel de 
développement en 
matière d’agriculture 

viticole et d’écotourisme. Il est 
actuellement trop souvent oc-
cupé par des implantations illici- 
tes de caravanes qui ne corres- 
pondent pas à l’image que l’on 
souhaite donner à la principale 
entrée de ville et aux espa- 
ces naturels qui la caractérise. 
Des procédures sont mises en 
œuvre régulièrement avec un 
succès trop souvent aléatoire. 

C’est pourquoi la Ville a claire-
ment décidé de réinvestir cet 
environnement avec des pro-
jets structurants de revalorisa-
tion de ces paysages qui sont 
rendus possibles grâce à la mise 
en œuvre de procédures d’ex-
propriations pour cause d’utilité 
publique. À cet effet, une ordon-
nance d’expropriation en date 
du 7 novembre 2022 a opéré le 
transfert juridique de propriété 
de 17 parcelles au bénéfice de 
la commune d’Agde.

Aussi, dans le cadre de la mise en 
œuvre du Plan d’Aménagement 
de l’Espace Naturel (PAEN) des 
Verdisses créé en 2013, et plus 
spécifiquement pour la création 
d’ îlots viticoles, la commune 
et les Caves Richemer ont col-
laboré pour faciliter la mise à 
disposition de parcelles commu- 
nales aux coopérateurs. L’ob-
jecti f est de réexploiter ces 
terres, élaborer une cuvée de 
qualité, et encourager l’activité 
agricole et les pratiques envi-
ronnementales, notamment à 
travers des visites de vignobles.

Les viticulteurs choisis l ’ont 
été en fonction de critères tels 
que l’expérience dans les pra-
tiques culturales sur le secteur 
des Verdisses, la mise en place 
d’une culture respectueuse de 
l’environnement, les stratégies 
d’adaptation au changement 
climatique, l’engagement dans 
une certif ication environne-
mentale, la sensibilité à la dé-
marche du PAEN et aux pra-
tiques environnementales, ainsi 
que la capacité à répondre à un 
enjeu touristique majeur.

La surface totale des îlots at-
tribués s’élève à 12,5 hectares. 
La durée des prêts a été fixée 
à 24 ans, correspondant à la 
durée d ’amor tissement des 
plantations de vignes.

LE DÉVELOPPEMENT DE LA VITICULTURE 
DANS LE CADRE DE LA RECONQUÊTE DES VERDISSES

Aménagement des futurs îlots viticoles
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A u début des an-
nées 2010, la Ville 
avait restructuré 
le quai du Centre- 
Port et l’esplanade 

Racine reprenant la totalité des 
infrastructures de soutènement, 
optant pour un dallage en basalte 
et un élargissement des espaces 
dédiés à la promenade grâce 
à l’ajout d’un platelage en bois.

Depuis, l ’accent avait été mis 
par la collectivité sur la réali- 
sation de la Rambla du Soleil 
dans une logique d’extension 
du Cœur de Station. Restait à 
prolonger le travail accompli 
sur les quais en direction de la 
place du Globe. C’est désor-
mais chose faite.

Depuis l ’automne dernier, la 
Ville, par l’intermédiaire de la 
SODEAL, a engagé des travaux 
de requalif ication des quais 
Beaupré et Trinquette. Là en-
core, le choix a été fait de la 
mise en place d’un revêtement 
en basalte, matériau noble qui 
s’inscrit dans l’histoire archi-
tecturale du Cap d’Agde et offre 
une durabilité certaine aux es- 
paces réaménagés.

Cette réalisation intègre les 
enjeux de l’avenir et les évolu-
tions technologiques prévisibles, 
puisqu’elle sera dotée d ’un 
caniveau technique accessible 
à divers endroits pour faciliter 
l’accès et l’entretien des réseaux 
sans intervenir sur le revête-
ment. Par ailleurs, la connexion 
du Port par la pose de bornes 
et de réseaux intelligents va 
permettre une meilleure gestion 
et identif ication des f luides 
dépensés par chaque plaisan-
cier tout en réduisant le gaspil- 
lage énergétique pour un contrô- 
le optimisé des réseaux.

Enf in , le réseau d ’éclairage 
public du Port sera remplacé 
par des équipements LED, de 
nature à améliorer les perfor-
mances tout en générant une 
économie d’énergie substantielle.

UN NOUVEAU REVÊTEMENT EN BASALTE  
POUR LES QUAIS BEAUPRÉ ET TRINQUETTE
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D epuis 15 ans ,  la 
Mun ic ipa l i té  a 
engagé un pro-
gramme complet 
de restructuration 

et de modernisation des es- 
paces publics et des infra- 
structures du Cap d’Agde dans 
une logique de création d’un 
véritable Cœur de Station. Les 
quais du Centre-Por t ,  l ’Es-
planade Racine, le Palais des 
Congrès Cap d ’Agde Médi-
terranée, la Rambla du Soleil 
sont autant de projets mis en 
œuvre pour adapter ce quartier 
phare de notre destination aux 
impératifs d’une montée en 
gamme touristique, mais aussi 
d’améliorer la qualité de vie de 
ses résidents. Le secteur du 
Môle et de la Flânerie en cons- 
titue le prolongement naturel 
et nécessite une sérieuse mise 
à niveau fonctionnelle et pay-
sagère.

Ainsi, la Ville a entrepris dès 
cet te année une première 
phase de travaux de requalifi- 
cation portant sur la place du 
Môle en préambule de ceux 

qui vont concerner l’allée de la 
Flânerie.

Cette première phase  
de travaux prévoit : 

 Un réaménagement de la 
place du Môle en développant 
l’espace de déambulation jusqu’à 
la plage.

 Une réorganisation dans 
l’espace des surfaces dédiées 
au manège et au boulodrome 
dans un souci d’intégration pay- 
sagère.

 La création d’une aire de jeux 
pour compléter l’offre de loisirs.

 Le réaménagement du parking 
avec le maintien du nombre de 
places. 

 La réalisation de cheminements 
doux pour proposer aux cycles 
un itinéraire dédié.

 La création d’espaces verts 
pour agrémenter et rafraîchir le 
site.

 La mise en œuvre d’un revête-
ment en béton architectural et 
la pose de dalles en basalte.

 La mise en place de mobiliers 
d’éclairage design pour apporter 
une identité modernisée. 

 La pose de bancs et de cor-
beil les pour doter le site du  
confort nécessaire.

 L a  ges t i on  des  o rdures 
ménagères par la création de 3 
bacs enterrés supplémentaires.

Ce sont près de 6 000 m2 qui 
sont actuellement réaménagés. 
Les travaux ont débuté le 6 
novembre par la mise en confor- 
mité et le renforcement des ré-
seaux humides et secs. Ils se 
termineront au mois de mai.

Pour ce qui est de l’allée de la 
Flânerie vieillissante et aux es-
paces de promenade entravés, 
deux phases d’interventions 
sont programmées, une première 
relative à la partie haute qui 
s’étendra de l ’hiver 2024 au 
printemps 2025, et concernera 
le linéaire entre la place du 
Môle et la place des Cystes 
et une seconde pour la partie 
basse de l’hiver 2025 au prin-
temps 2026 qui portera sur les 

espaces situés entre la place 
des Cystes et la passerelle.

Ainsi, sera réhabilité l’ensemble 
des surfaces de déambulation, 
dans une logique de requali- 
f ication avec des pavements 
en basalte et d’élargissement 
de l’espace public. L’intégralité 
des réseaux sera réhabilitée et 
l’éclairage public repensé avec 
des luminaires LED adaptés. 
Enfin, la Ville porte une atten-
tion toute particulière au devoir 
de ravalement de façades par 
les copropriétés, façades ren-
dues à nouveau accessibles par 
les démolitions orchestrées sur 
le domaine public.

C’est ainsi l’ensemble du quartier 
du Môle et de la Flânerie qui 
va connaître une nouvelle jeu-
nesse et redevenir un atout 
pour l’ensemble de la destina-
tion. I l  est à préciser que la 
montée en gamme du camping 
de la Clape attenant s’inscrit 
aussi dans cette logique d’en-
semble.

LA PLACE DU MÔLE ET L’ALLÉE DE LA FLÂNERIE :
UNE NOUVELLE VITRINE POUR NOTRE DESTINATION
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R epositionner les 
services publics 
du  Cap  d ’Agde 
const i tue auss i 
l’une des priorités 

de la restructuration du Cœur 
de Station avec l’aménagement 
de la Rambla du Soleil. La bulle 
qui accueille l ’Of f ice de Tou- 
risme a longtemps été isolée 
au centre d’un nœud routier qui 
a aujourd’hui disparu, tandis 
que la Mairie Annexe du Cap 
d’Agde est mal située dans un 
bâtiment, celui de l’ancien Palais 
des Congrès , destiné à dis-
paraître en raison de sa vétusté.

C’est pourquoi la Ville a choisi 
d’implanter ces deux services 
publics sur la nouvelle Rambla 
à proximité immédiate des 
parkings, du Palais des Congrès 
Cap d’Agde Méditerranée et du 
Centre de Police inauguré il y a 
deux ans.

Ces deux services accueillent 
chaque année plus de 60 000 
visiteurs et il était devenu priori- 
taire d’en améliorer l’accès tout 
en proposant de nouveaux ser-
vices et usages.

L’Office de Tourisme a choisi 
d ’of frir aux visiteurs dans ses 
nouveaux locaux une expérien- 
ce permettant de vivre un mo-
ment de partage et d’échanges 
pour découvrir toute l’offre de 
la destination. Ils pourront ainsi 
identifier la destination, visuali- 
ser la richesse de ses activités 
et de ses prestataires, profiter 
de tous les services et échanger 
avec le personnel d’accueil. 
Cet accueil nouvelle génération 
se doit aussi d’être à la hauteur 
de l’image et de la notoriété de 
la station et de son Office de 
Tourisme titulaire de la marque 
Qualité Tourisme et classé, au 
niveau national, en catégorie 1 
qui est le niveau d’excellence le 
plus élevé.

Au cœur de ce nouvel aménage-
ment, un mur vidéo d’environ 5 
mètres de large par 3 mètres de 
haut qui sera l’élément principal, 
que l’on découvrira depuis l’ex-
térieur, et celui qui s’imposera 
une fois la porte franchie. Cet 
écran aux dimensions excep-
tionnelles et à la technologie de 
pointe est un des points phares 
autour duquel s’articule le futur 
aménagement.

L’Office de Tourisme proposera 
surtout un espace boutique 
consacré à la valorisation de la 
destination avec des produits 
labellisés « Cap d’Agde ». Un 
espace détente et connecté 
sera aussi mis à la disposition 
des visiteurs. Cet espace pro-
posera également une car te 
murale de la destination. Elle 
mettra notamment en avant 
l e s  mob i l i té s  douces  pour 
lesquelles l’Office de Tourisme 
a récemment été retenu au 
niveau régional pour bénéficier 
d’aides à la mise en place de 
ses projets en la matière.

Côté scénographie, le pla-
fond, en partie inspiré par les 
ondulations des vagues de la 
mer créera un effet d’optique 
apaisant. Au-delà de l’aspect 
esthétique, ce traitement pro-
curera une sonorisation confor- 
table de l’espace de travail et 
accentuera la sensation de bien- 
être grâce aux jeux de lumière 
entre les lames.

Accolée à l’Office de Tourisme, 
la Mairie annexe du Cap d’Agde 
prendra place elle aussi au 
printemps prochain, dans de 
nouveaux locaux visibles de 
tous, accessibles et spacieux, 
offrant plus de services et de 
confort à la population.

Cette réalisation confirme la 
volonté municipale de renforcer 
la proximité avec les Agathois, 
d’améliorer leur vie quotidienne 
et de moderniser le service 
public en mettant l ’usager au 
cœur de son fonctionnement.

Les démarches seront notam-
ment facilitées par la tenue de 
permanences (France Services, 
SICTOM, accompagnement 
numérique...) et l’élargissement 
des horaires avec une ouverture 
le samedi matin pour répondre 
aux at tentes du plus grand 
nombre.

DES SERVICES PUBLICS MODERNISÉS  
AU CŒUR DE LA STATION 

Visuel du futur accueil  
du nouvel Office de Tourisme
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L e Cap d’Agde est, 
en termes de nui-
tées, la première 
station balnéaire 
de France .  Mais 

paradoxalement elle dispose 
d’un parc hôtelier notoirement 
insuf f isant ,  510 chambres 
reparties dans 15 établisse-
ments, mais dont seulement 
trois sont ouverts à l’année to-
talisant 98 chambres. Ce n’est 
pas à la hauteur des enjeux et 

surtout de la volonté municipale 
qui est d’accroître l’attractivité 
touristique de notre destination 
sur ce que l’on appelait les ailes 
de saison et qui deviennent des 
saisons à part entière.

Développer un tourisme à l’an-
née suppose une offre hôtelière 
bien plus conséquente. C’est 
d’autant plus vrai que depuis 
l’ouverture du Palais des Congrès 
Cap d’Agde Méditerranée, ce 

déficit hôtelier se fait largement 
sentir constituant un frein à 
l ’accueil des événements de 
grande ampleur. Cela est d’au-
tant plus dommageable que 
le Palais des Congrès est de 
plus en plus sollicité pour l’or-
ganisation de manifestations 
professionnelles d’envergure 
nationale et internationale sans 
pouvoir toujours répondre posi-
tivement faute de capacité d’ac-
cueil hôtelière.

C’est pourquoi dans le cadre 
de l ’aménagement du Cœur 
de Station et de la Rambla 
du Soleil, il a été prévu dès le 
lancement de cette initiative la 
création d’un hôtel 4 étoiles 
d’envergure proposant une 
centaine de chambres et situé 
à proximité immédiate du Palais 
des Congrès.

DÉVELOPPEMENT HÔTELIER ET TOURISME D’AFFAIRE

Avril 2024, ouverture  
du second linéaire commercial  
de la Rambla du Soleil
Sur la Rambla du Soleil, qui relie le Palais des Congrès  
au Centre-Port, quatre nouveaux commerces vont ouvrir leurs 
portes dès le mois d’avril 2024. Ce sont donc un Carrefour Market, 
un Sushi, une brasserie haut de gamme et une chocolaterie  
qui vont venir compléter l’espace commercial Cap Shopping,  
situé au Cœur de Station du Cap d’Agde. Avec l’ouverture,  
à la même période, de la nouvelle Mairie Annexe et de l’Office  
de Tourisme, c’est tout un ensemble de services publics et privés 
qui vont animer toute l’année cet axe central du Cap d’Agde.
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A près avoir par-
ticipé dans les 
années 70 et 80 
à la notoriété du 
Cap d’Agde sous 

la férule de Pierre Barthes, le 
Centre International de Tennis 
connaî t un nouvel âge d ’or 
en redevenant un identifiant 
fort de notre destination. L’ar-
rivée de la French Touch, en 
2019, l’Académie de tennis qui 
s’adresse aux jeunes joueurs 
qui veulent parfaire leur niveau 
et poursuivre leur itinéraire 
dans des universités améri- 

caines, a constitué le point de 
départ de ce renouveau. Depuis 
la création de la Tennis Padel 
Arena (une halle de 5 600 m2 

constituée de 7 courts de tennis 
et 4 pistes de padel) inaugurée 
en 2021 et l’ouverture cette année 
du centre médico-sportif, le 
complexe tennistique s’est consi- 
dérablement modernisé.

Ma is  i l  s ’ag i s sa i t  l à  d ’une 
première étape. La Ville est 
en effet en discussion avec la 
Fédération Française de Tennis 
afin d’accueillir au sein de ses 

installations un Centre National 
d’Entraînement destiné au plus 
haut niveau et notamment à 
la préparation des meilleurs 
joueurs Français pour la saison 
de terre battue et Roland Gar-
ros. Cela va nécessiter la trans-
formation de certaines surfaces 
de jeu, la couverture de certains 
courts et la mise à disposition 
de terrains issus des résidences 
voisines, opérations qui seront 
conduites en partenariat avec 
la Fédération qui a exprimé son 
souhait d’inscrire durablement 
sa présence au sein du club. 

Enfin, les Arènes, dédiées durant 
l’été à l’accueil de spectacles, 
pourraient être utilisées durant 
la saison scolaire comme centre 
d’entraînement pour le haut 
niveau du Beach Tennis.

Tou t e s  c e s  é vo l u t i o n s  e t 
aménagements supplémentaires 
contribueront également à ac-
compagner le dynamisme du 
Tennis Padel Club Agathois et 
à la valorisation touristique de 
notre destination sportive.

LE NOUVEL ÂGE D’OR  
DU CENTRE INTERNATIONAL DE TENNIS
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E n 35 ans ,  le  Gol f 
internat ional  du 
Cap d ’Agde s ’est 
fait un nom dans 
l e  pa lmarès  des 

plus beaux parcours de l’hexa-
gone et c’est aujourd’hui un des 
principaux moteurs de l’attrac-
tivité, toute l ’année, de notre 
destination touristique générant 
de nombreuses retombées 
économiques. En effet, au-delà 
des nombreux Agathois et autres 
joueurs du département qui 
fréquentent assidûment ses 27 
trous, le Golf attire chaque mois 
des joueurs de toute la France 
et du Nord de l’Europe. La quali- 
té d’entretien du parcours y est 
pour beaucoup car c’est une 
véritable réserve de biodiversité 
et un concentré du meilleur des 
paysages méditerranéens avec 
notamment des points de vue 
spectaculaires sur la mer et sur 
les Pyrénées, ce qui est unique 
dans la région Occitanie. 

Agde peut s ’enorgueill ir de 
compter un parcours si renommé 
alors que la gestion est munici- 
pale ce qui, là encore, fait figure 
d’exception dans le milieu golfi- 
que où les meilleurs parcours 
ont des gestionnaires privés.

Et cette gestion directe par 
la Ville a permis d’en faire un 
équipement pionnier et innovant 
sur la question de la ressource 
en eau. Le Golf du Cap d’Agde 
a, en ef fet , été le premier en 
France à être autorisé à réuti-
liser les eaux usées ultra-filtrées 
(système REUT) grâce à notre 
station d’épuration ultra moder- 
ne, pour arroser la totalité de ses 
27 trous. Véritable Golf éco-res- 
ponsable, celui du Cap d’Agde 
es t  a ins i  en  capac i té  de  ne 
plus consommer d’eau potable, 
et mieux encore peut se per-
mettre d’arroser le parcours en 
période de sécheresse et de 
restrictions qui correspondent 

l’été à des pics de fréquentation 
des estivants et donc d’abon-
dance d’eaux usées, qui après 
ultra-filtration permettent une 
irrigation parfaite de l’ensemble 
du parcours.

La qualité du terrain est un élé-
ment majeur d’attractivité, mais 
les infrastructures d’accueil 
et d’entraînement sont également 
cruciales pour accélérer les re-
tombées économiques. C’est 
pourquoi la Ville a créé un nou-
veau practice équipé de toutes 
les technologies modernes 
d’entraînement en 2022. Cette 
montée en gamme de l ’of fre 
go l f ique s ’achève en 2024 
avec la rénovation complète 
du club house qui va être une 
magnifique vitrine de cet équi-
pement majeur et permettra 
également l ’organisation de 
tous types d’évènements locaux 
comme internationaux.

Enfin, la Ville a noué un parte-
nariat avec un des golfeurs 
français en activité parmi les 
plus doués de sa génération, 
Mike Lorenzo-Vera, ancien 
65ème jour mondial, qui a décidé 
d’implanter à Agde sa première 
académie pour former et en-
traîner les golfeurs quel que soit 
leur niveau avec une méthode 
de joueur professionnel. Sous 
son impulsion l’école de golf 
attire des jeunes de plus en 
plus nombreux. Alors qu’il est 
toujours joueur sur le DP World 
Tour qui rassemble l’élite golfi- 
que mondiale, sa notoriété est 
un atout supplémentaire pour 
développer l’image de qualité et 
d’excellence de ce fleuron des 
équipements sportifs de notre 
ville.

LE GOLF,  
UN PARCOURS MAJEUR DU SUD DE LA FRANCE
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VALORISATION ET EMBELLISSEMENT  
DES PARCS ET JARDINS

N otre ville s’inscrit 
pour  une  l a rge 
part au centre d’un 
env ironnemen t 
de verdure qu’i l 

nous appartient de conserver, 
d’entretenir et de mieux valo- 
riser. Dans cette optique, la Mu-
nicipalité souhaite mettre en 
réseau l’ensemble des parcs et 
jardins qui structurent le terri-
toire communal et ont vocation 
à accueillir du public. Cela va 
s’organiser avec la mise en place 
d’une labellisation et signa- 
lisation commune ainsi que la 
gestion des sites par une équipe 
exclusivement dédiée.

Seront concernés  
par ce programme global  
de valorisation  
et d’embellissement :

 Le Parc de Belle-Isle. Avec 
l’élargissement du périmètre du 
centre historique à la rive droite 
de l’Hérault, le Parc de Belle-
Isle s’inscrit comme un poumon 
vert au centre de la cité. Depuis 
l’an dernier, il fait l’objet d’une 
restauration d’ensemble afin 
que le public puisse se réappro-
prier cet espace.

 Le Parc Lano. L’ensemble des 
masses végétales sera repensé 
avec des plantations carac- 
téristiques pour constituer des 

ambiances différentes. Un par-
cours sportif sera créé, avec 
la mise en place d’espaces de 
repos et de pique-nique ainsi 
que la rénovation des deux 
passerelles, en bois, embléma-
tiques des lieux. La façade du 
parc coté avenue des Soldats 
sera soulignée par un mur de 
pierre avec une belle entrée 
piétonne sécurisée.

 Le Petit Bois de l’Île des 
Loisirs. Aujourd’hui entièrement 
sanctuarisé, il sera réhabilité en 
espace de loisirs. Ce projet se 
caractérise par la conservation 
et l’embellissement des arbres 
existants, des entrées signalées 
par une placette circulaire, la 
création d’un parcours sportif 
et d’une aire de jeux et l’instal-
lation de tables de pique-nique 
entre les arbres.

 La Pinède de l’Agenouil-
lade. Le site de Notre-Dame 
de l’Agenouillade a été entière-
ment rénové avec la juste orien-
tation de la Vierge vers la mer 
et la rénovation de son rocher 
piédestal, la création d’un parvis 
en basalte pour l’église, la réno-
vation de la place en terre de 
Pignan avec des cheminements 
dédiés aux cycles et des espaces 
réservés aux boulistes, ainsi 
que la mise en œuvre d’un che-
minement en basalte, depuis 

l ’église, pour la procession de 
Notre-Dame, vers la chapelle. 
Pour parfaire ce réaménagement, 
la Ville va embellir la partie 
végétale du lieu en valorisant la 
pinède. L’ensemble des arbres 
de cette pinède seront mis en 
valeur et l ’estrade en béton  
existante sera rehaussée d’un 
kiosque à musique. 

 Le  jard in  pub l ic  de 
Lachaud. Ce jardin public est 
situé dans la continuité de la 
place de l’Abbé Dolques qui va 
être réaménagée dans la conti- 
nuité de l’espace Lachaud. Il est 
un des espaces verts embléma-
tiques du centre-ville et accueil- 
le la crèche Françoise Dolto 
et la maternelle Jean Moulin. Il 
nécessite aujourd’hui d’être re-
structuré. Les cheminements 
piétons doivent être refaits, les 
jardins et plantations rénovés. 
Ce jardin doit conserver sa vo-
cation ludique. Ainsi des jeux 
d’enfants seront intégrés à cet 
embellissement végétal.

 Le  Parc  de  la  Grande 
Conque. La Ville a engagé 
une étude de restructuration 
et de mise en valeur du site . 
Ils permettront une lecture 

patrimoniale du lieu avec la 
mise en exergue de particula- 
rités géologiques, ainsi que 
la préservation des plantes 
endémiques.

 La Pinède des Arènes. Le 
parcours santé qui animait le 
site à l’époque sera recréé.

 Les Monts Saint-Loup et 
Saint-Martin. Ces espaces 
naturels remarquables, adminis- 
trés par l ’Office National des 
Forêts, nécessitent une gestion 
forestière en lien avec tous les 
enjeux environnementaux nota-
mment la considération de leur 
dimension ludique. La volonté 
de la commune est de rendre 
visible le volcan depuis l ’ex-
térieur, de maintenir l ’identité 
forestière du massif et de mini- 
miser l ’impact de sa fréquen-
tation en encadrant les circula-
tions sur des trajets officialisés, 
balisés et thématiques.

 Le Bois de la Tamarissière. 
Après le réaménagement en 
cours du fait de la modernisa-
tion du camping, le Bois de la 
Tamarissière sera rouvert au 
public en automne et en hiver.

La valorisation du Parc Lano

Plan de structuration  
du Parc de la Grande Conque
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 Le réaménagement de 
l’ensemble des emplacements 
et le développement du parc 
locatif (remplacement et créa-
tion) pour les deux structures.

Au total, le contrat de concession 
prévoit des investissements 
à hauteur de 15 millions d’euros 
sur la durée de sa mise en œuvre.

En 2021, plus de 8 millions 
d’euros ont été investis et 6,5 
millions en 2022. Pour l’année 
à venir, ce sont 5,5 millions 
d’euros supplémentaires qui 
seront engagés par le conces-
sionnaire, portant l’ensemble 

L a montée en gamme 
de notre destination 
imposait qu’elle 
se traduise aussi 
dans l’organisation 

des campings municipaux de 
la Clape et de la Tamarissière. 
Ces derniers nécessitaient 
un lourd investissement pour 
se doter des infrastructures 
adaptées aux at tentes des 
nouvelles clientèles. 

Il a donc été décidé de confier 
la gestion de ces équipements 
à un opérateur privé dans le 
cadre d’une concession de ser-
vice public, la Ville conservant 

naturellement la propriété de 
l’ensemble. 

Le contrat de concession 
prévoit ainsi :

 La réhabilitation des bâti-
ments des deux campings. 

 Le renouvellement de l’en-
semble des réseaux (eau, eaux 
usées, électricité et éclairage).

 La création d’un nouvel espace 
aqua-ludique au camping de 
la Clape,

 L a  c r é a t i on  d ’un  parc 
ludique dans le camping de la 
Tamarissière.

des sommes investies à près 
de 20 millions d’euros, bien 
au-delà de ce qui était prévu.

Les résultats sont déjà là. Le 
camping de la Clape est désor-
mais doté d’une 4ème étoile en 
attendant la 5ème, et celui de la 
Tamarissière s’inscrit dans la 
même dynamique de revalori-
sation qui trouve une traduction 
dans l’accueil d’une clientèle 
plus qualitative mais aussi 
plus exigeante. La montée en 
gamme durable de ces deux 
campings est de nature à tirer 
vers le haut la fréquentation 
des quartiers du Môle et de 
la Tamarissière avec des inci-
dences positives en matière de 
dynamisme commercial et de 
tranquillité publique. 

LA MONTÉE EN GAMME DES CAMPINGS  
MUNICIPAUX : DE LOURDS INVESTISSEMENTS  
ENGAGÉS GRÂCE À LA MISE EN CONCESSION

VALORISATION ET EMBELLISSEMENT  
DES PARCS ET JARDINS
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A gde dispose d’un 
réseau rout ier 
très étendu avec 
plus de 200 kilo- 
mètres de voiries 

dont certaines très fréquentées 
et donc dégradées en raison 
notamment de la fréquentation 
touristique.

Aussi, la Municipalité a décidé 
d’accroître sa capacité d’in-
ves t issement en doublant 
les crédits consacrés chaque 
année à l’entretien et la restruc- 
turation de son réseau. En 
2024, 2025 et 2026, un pro-
gramme d’investissement annuel 
de 3 millions d’euros va ainsi 
être mis en œuvre permet-

tan t  la reprise de pas moins 
de 50 kilomètres de voirie, soit 
un quart du réseau routier du 
territoire.

Ce niveau d’investissement 
sera réparti sur les 3 îlots de la 
commune. Pour ce faire, un dia- 
gnostic complet a été réalisé 
afin de hiérarchiser l’état de 
vieillissement des infrastruc-
tures voiries et réseaux. Les 
conclusions de cette étude ont 
servi de base afin d’arbitrer les 
chantiers à venir et d’optimiser 
les choix techniques et le coût 
des travaux.

Au-delà des voiries fortement 
dégradées imposant une inter- 
vention, le choix de prioriser 

certaines voies a été dicté par 
le niveau de fréquentation, la 
desser te des équipements 
publics, des services et commer- 
ces et la cohérence des conti- 
nuités de déambulation voirie 
et piétonne. Une attention par-
ticulière sera portée sur l ’en-
semble des éléments consti- 
tuant le paysage associé à ces 
voies. Ainsi le mobilier urbain, 
l’éclairage public, les espaces 
verts et la signalisation seront 
considérés. La singularité de 
chaque îlot a également été 
prise en compte.

Sur Agde, les opérations d’en-
tretien seront réparties sur 
les voies secondaires et trottoirs.

Sur le Cap d’Agde, l’investisse-
ment se portera plus parti- 
culièrement sur les axes ma-
jeurs notamment les voiries 
périphériques au Port. Sur le 
Grau d’Agde, c’est l’ensemble 
des voiries qui constituent le 
cœur historique du quartier qui 
bénéficiera d’un investissement 
d ’une ampleur inédite.  Ce 
réaménagement de la voirie 
concernera particulièrement 
des axes se situant dans le 
prolongement de la route de 
Saint-Vincent et qui permettent 
d’irriguer l’ensemble du quartier.

DES INVESTISSEMENTS MAJEURS  
SUR LA VOIRIE COMMUNALE : 
RÉFECTION DE 50 KILOMÈTRES EN 3 ANS
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L e Département a 
engagé depuis de 
nombreux  mo is 
les études de maî-
trise d’œuvre rela-

tives au contournement de la 
ville d’Agde. Ces études sont 
consécutives aux accords de 
principe validés entre le Maire 
d’Agde Gilles D’Ettore et le 
Président du Conseil Dépar-
temental de l’Hérault Kléber 
Mesquida au mois de juin 2020.

Dans la logique de ce futur pro-
jet, le Conseil Départemental a 
initié, avec l’appui du Premier 
Adjoint de la Ville et Conseiller 
Départemental Sébastien Frey, 
une restructuration paysagère 
des échangeurs de la Tama- 
rissière, de Guiraudette et de 
Rochelongue. I l  s ’agit d ’un 
préambule à la mise en œuvre 
du projet global de raccorde-
ment de la ville d’Agde à l’au- 

toroute, qui va consister en la 
mise en 2x2 voies de la route 
départementale 612 entre le 
péage autoroutier de Bessan 
et l’échangeur « Cap d’Agde», 
au pied du Mont Saint-Loup. 
Cette réalisation permettra de 
faciliter, notamment durant 
l a  sa i son  es t i va le ,  l ’accès 
à notre destination. 

Dès à présent, la restructuration 
de la portion entre l’échangeur 
de Guiraudette et celui du Cap 
d’Agde, d’une longueur de 2 km 
sur une emprise moyenne de 
35 m, est anticipée avec une 
enquête publique la concer-
nant qui sera organisée cette 
année. Les travaux devraient 
débuter en 2025.

Ce doublement de la voirie per-
mettra à la route départemen-
tale de fonctionner pleinement 
comme une rocade avec des 
flux de circulation accrus qui 
permettront de désengorger 
les axes majeurs de notre cité. 
Il s’inscrit ainsi positivement 
dans la mise en œuvre d’une 
logique urbaine de réorgani- 
sation des déplacements et 
d’amélioration de leur fluidité.

DOUBLEMENT DE LA ROUTE RD 612  
UNE CIRCULATION FLUIDIFIÉE 
ET UNE DESSERTE FACILITÉE

DES INVESTISSEMENTS MAJEURS  
SUR LA VOIRIE COMMUNALE : 
RÉFECTION DE 50 KILOMÈTRES EN 3 ANS

Aménagement paysager des échangeurs de la RD 612
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L e Centre Communal 
d’Action Sociale a 
entrepris la création 
sur  l a  commune 
d’un 5ème Établisse-

ment d’Accueil du Jeune Enfant 
(EAJE). Cette nouvelle crèche 
sera implantée dans le secteur 
de la route de la Guiraudette 
qui rassemble déjà le groupe 
scolaire du Littoral, le complexe 
aquatique et le stade de rugby. 
Il s’agit de répondre à la de-
mande croissante de garde 
d’enfants en bas âge exprimée 
par les parents.

La future crèche proposera plus 
de 30 places d’accueil pour les 
enfants âgés de 2 mois et demi 
jusqu’à leur entrée en mater-
nelle. Plusieurs sections sont 
prévues pour une répartition 
des enfants en fonction de leur 
âge, une salle de psychomo-
tricité ainsi que des espaces 
d’éveil et d’activité. Un jardin 
sera accessible depuis l’ensem-
ble des sections pour offrir un 

cadre verdoyant aux enfants. La 
livraison du bâtiment est prévue 
pour décembre 2025 et ouvrira 
donc ses portes en janvier 2026.

À terme, le projet global compren- 
dra un nouveau centre de loisirs 
pour les tout-petits (2-4 ans), 
ainsi qu’une Maison de la Pa-
rentalité regroupant dans un 
lieu unique plusieurs activités 
afin de proposer aux familles 
une offre diversifiée y compris 
une ludothèque avec un large 
choix de jeux qui pourra égale-
ment recevoir du public.

Les îlots de fraîcheur
Le projet d ’ î lots de fraîcheur 
dans les établissements sco-
laires est caractérisé par trois 
éléments structurants : l’associa- 
tion des enfants et des équipes 
pédagogiques dès l’élaboration 
du projet ,  la mise en œuvre 
d ’un revêtement perméable 
dans les cours de récréation, et 
la végétalisation des espaces 
afin d’apporter de l ’ombre et 

de la fraîcheur par phénomène 
d’évapotranspiration.

La première étape consiste à 
recueillir les souhaits des enfants, 
sous forme d’ateliers péda-
gogiques. Le projet est alors tra-
vaillé en associant le personnel 
éducatif. C’est à ce moment-là, 
qu’un projet pédagogique peut 

être associé aux travaux (création 
d ’un potager, plantation de 
végétaux par les enfants...).

Ensuite, les travaux de désimper- 
méabilisation peuvent commen- 
cer (pendant les vacances d’été). 
Cela consiste à retirer l’ancien 
revêtement pour le remplacer 
par un matériau qui permet 
l’infiltration des eaux de pluie. 
Le choix de la collectivité s’est 
porté sur un enrobé drainant 
dont le bitume a été remplacé 
par un liant végétal (à base de 
résine de pin issue de l’industrie 
papetière). Il est de couleur 
claire af in d ’éviter d ’emma-
gasiner la chaleur durant la 
journée. Le corps de chaussée 
est dimensionné de manière à 
pouvoir infiltrer sur place une 
pluie d’occurrence annuelle. 
En cas de pluie plus impor-
tante, les eaux de ruissellement 
sont renvoyées dans le réseau 
d’eaux pluviales.

Vient ensuite la végétalisation : 
la plantation d’arbres et arbustes 
(essences locales)  permet 
d’apporter de la fraîcheur et de 
l’ombre l’été (arbres à feuilles 
caduques). La végétalisation 
permet également de favoriser 
la biodiversité.

CRÉATION D’UNE 5ÈME CRÈCHE  
ET D’ÎLOTS DE FRAÎCHEUR DANS LES ÉCOLES 

Au premier plan, le site d’implantation de la future crèche
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UNE PLAINE DES SPORTS URBAINS  
AU CŒUR DES CHAMPS BLANCS

T rès  a t tendu  par 
notre jeunesse, le 
pumptrack, parcours 
en boucle fermée 
destiné aux adeptes 

des sports de glisse non mo-
torisés (BMX, skateboard, roller, 
t rot t inet tes ,  e tc .)  connaî t 
depuis son inauguration en no-
vembre 2022, un grand succès 
de fréquentation. Il s’agissait 
d ’une première étape dans 
l’aménagement d’une véritable 
Plaine des Spor ts  Urbains 
située au cœur du complexe 
sportif des Champs Blancs.

Une deuxième étape va être 
franchie avec la réalisation sur 
un espace d’environ 8 500 m2 

d’un skatepark qui permettra, 
sur des reliefs adaptés, de pra-
tiquer ces disciplines acroba-
tiques (flat, mini-rampe, street 
et bowl), qui le sont souvent 
en ville sur le mobilier urbain 
avec les inconvénients qui en 
découlent. Ce sera donc un es-
pace de liberté qui permettra 

de canaliser ces pratiques en 
les rendant plus attrayantes et 
plus sécurisées et qui favorisera 
l’accès à ces disciplines aux 
personnes en situation de 
handicap puisque les impératifs 
les concernant sont intégrés à 
la conception de ces équipe-
ments.

Cet équipement sera judicieu- 
sement intégré dans son envi-
ronnement du fait de sa concep- 
tion en béton gris anthracite en 
référence au basalte naturelle-
ment présent sur le site. Par ail-
leurs, le tout s’inscrira dans un 
écrin de verdure dédié à l’ac-
cueil des familles susceptibles 
d’accompagner les exploits de 
leurs enfants.

Enfin, cet équipement sportif 
haut de gamme rendra possible 
l’accueil d’événements d’enver-
gure qui trouvent un écho im-
portant auprès des plus jeunes.

Plan d’aménagement 
de la Plaine des Sports 
Urbains
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L e projet consiste à 
améliorer la qualité 
et la visibil i té du 
sentier sous-marin 
s i tué  dans  l ’A i re 

Marine Protégée de la Côte  
Agathoise gérée par la Ville 

 par la reconstitution par-
tielle de l’épave antique de 
la Baie de l’Amitié (Roche-
longue) dont le naufrage date 
du début du premier siècle de 
notre ère, en intégrant du mo-
bilier archéologique factice 
mais conforme à l’original (am-
phores, vaisselle, jas d’ancre...). 
Elle sera immergée dans moins 
de 5 mètres d’eau et accessible 
en palmes masque tuba.

 p a r  l ’ o p t im i s a t i o n  d e 
l ’aménagement des locaux 
d’accueil du public, du sentier 
sous-marin sur le site de La 
Plagette au Cap d’Agde.

Ce dispositif à vocation touris-
tique et pédagogique permettra 
de véhiculer auprès du grand 
public des messages sur la 
protection de l’environnement 
marin (Aire Marine Protégée) 
et la protection du patrimoine 
maritime, notamment archéo-
logique. L’ensemble est élaboré 
par la direction du Milieu Marin 
en collaboration avec celle du 
Musée d’Archéologie Sous-Marine 
du Cap d’Agde. Il implique le 
chantier naval agathois « Ma-
rine et compagnie », la société 
d’éco-ingénierie Seaboost et 
pour le mobilier, des artisans 
régionaux spécialisés.

Le projet est lauréat national 
du Fond d’Intervention Maritime 
et bénéficie du soutien financier 
de l’État et de la Région Occita-
nie Pyrénées-Méditerranée.

LE SENTIER SOUS-MARIN VA FAIRE PEAU NEUVE  
À L’ÉTÉ 2024

la maison de la mer a pris son essor

Après seulement 9 mois 
de travaux, c’est le 14 décembre 
2023 que la Maison de la Mer 
a été inaugurée au Vieux-Port 
du Cap d’Agde. 

Ce concept d’habitat flottant 
innovant et respectueux  
de l’environnement a pour  
vocation première d’informer  
et de sensibiliser le grand public 
sur l’Aire Marine Protégée  
de la Côte Agathoise.

Une équipe de 9 agents  
permanents, 3 saisonniers  
et une quinzaine de stagiaires  
accueillent près de 3 000  
personnes par an pour des  
missions au plus près du public. 
Informations, conférences, 
journées environnement sont  
au programme du site.  
Une attention toute particulière 
est portée à notre jeunesse  
avec l’encadrement chaque année 
de près de 3 500 scolaires  
et de nombreuses animations 
en classe ou les pieds dans l’eau.
La mission scientifique  
de la Maison de la Mer reste  
le pivot central de son action  
avec 230 sorties en bateaux  
pour de la gestion technique,  
des suivis scientifiques ou encore 
de la sensibilisation à l’attention 
du public (comme les journées  

de la Maison de la Mer  
ou encore le Salon Nautique 
d’Automne du Cap d’Agde).
Le succès du sentier sous-
marin du Cap d’Agde  
et des activités pieds dans l’eau 
que propose le site n’est plus  
à démontrer avec près de 1 300 
personnes encadrées  
et environ 10 000 visites  
autonomes sur ce même 
sentier. 
Les projets pour la valorisation 
de notre Aire Marine Protégée, 
chers à la municipalité,  
ne manquent pas avec  
le lancement prochainement  
d’une démarche visant  
à aboutir à la création  
d’une réserve naturelle nationale 
marine.
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UNE GESTION AUTONOME ET ÉCO-RESPONSABLE  
DE NOS DÉCHETS

A vec ses 30 000 
habitants, mais 
s u r t o u t  u n e 
f réquenta t ion 
touristique intense 

de Pâques à Toussaint où 
la population peut atteindre 
jusqu’à 300 000 personnes, 
la question de la gestion des 
déchets, de la collecte jusqu’au 
traitement et à la valorisation, 
est un enjeu majeur tant pour 
les impacts sur l’environne-
ment que pour la qualité de vie 
des Agathois. 

18 000 tonnes de déchets ont 
ainsi été collectées sur Agde, 
tous flux confondus, en 2023 
dont 3 000 tonnes pour le seul 
mois d’août, pic de la fréquen-
tation touristique de notre 
destination balnéaire. Depuis 
20 ans, la Ville, l ’Agglo et le 
SICTOM ont fortement investi 
pour faciliter le tri pour tous 
nos habitants, ce qui permet 
de réduire la production de 
déchets, et surtout permet de 
donner une seconde vie à cer-
taines filières telles que le verre, 
le carton, ou tous les emballages 
qui après collecte sélective 
sont intégralement recyclés. Si 
les ordures ménagères (bac 

rouge) restent le principal flux 
avec 14 400 tonnes, ce volume 
diminue désormais chaque 
année grâce au déploiement 
d’outils à la disposition des Aga- 
thois qui facilitent les gestes 
de tri au quotidien. Ainsi, sur 
notre ville, en plus de l’équipe-
ment de toutes les villas indivi- 
duelles et des copropriétés en 
bacs de collecte qui a permis la 
collecte sélective (Bac Jaune) 
de 1 728 tonnes, 430 Points 
d’apports volontaires (PAV) 
sont déployés dans l’ensemble 
des quartiers. Du fait de ce ré-
seau de PAV de proximité, 1 745 
tonnes de verre et 225 tonnes 
de cartons ont été collectées 
pour être ensuite recyclées. Le 
recyclage permet de changer 
le destin de nos déchets leur 
permettant de réapparaître 
sous une autre forme. 

Ce dispositif est complété par  
les 2 déchèteries de la ville 
situées à La Prunette et aux 7 
Fonts, véritables plateformes 
de tri et de recyclage de tous 
nos t ypes de déchets ,  qui 
sont accessibles gratuitement 
et 7 jours sur 7 pour tous les 
Agathois. Preuve que les Aga- 
thois multiplient les gestes 

écocitoyens, le volume traité 
augmente fortement chaque 
année jusqu’à atteindre l’année 
dernière 18 000 tonnes de 
déchets déposées, soit l’équiva- 
lent du total des déchets col-
lectés dans les rues et espaces 
publics de la ville.

Ce sont donc au total 36 000 
tonnes de déchets qui sont 
collectées annuellement sur 
Agde, pour être ensuite traitées 
sur le territoire de notre Ag-
glomération, ce qui nous permet 
d’être totalement autonomes 
et ainsi conserver une fiscalité 
constante pour les ménages 
depuis 14 ans.

Dans les années 1990, non 
seulement le tri des déchets 
était marginal et le recyclage 
inexistant, mais surtout pas une 
seule tonne n’était traitée sur 
place mais transportée quoti-
diennement dans des centres 
d’enfouissement situés à plu-
sieurs centaines de kilomètres 
dans d’autres départements. 
Aujourd’hui, après des inves-
tissements structurants et in-
novants technologiquement, 
100% des déchets collectés 
sur la ville sont intégralement 
traités, triés et valorisés sur le 
territoire de l’agglomération 
avec les centres VALOHE et 
OEKOTRI . Si ,  comme dans 
de nombreuses collectivités 
françaises, ces infrastructures 
n’avaient pas été construites, 
la fiscalité du traitement des 
ordures ménagères (TEOM) 
aurait connu une très forte 
hausse.

Depuis le 1er janvier 2024, la 
collecte des biodéchets est 
progressivement mise en 
place sur la Ville. Le tri séparé 
de ces déchets biodégradables 
permettra de réduire de 30% 
supplémentaires le volume de 
la poubelle résiduelle des rési- 
dents. 34 points d’apport vo-

lontaire sont déjà disponibles 
sur la Ville, et à terme une cen-
taine de bornes biodéchets irri-
gueront les différents quartiers.

Enfin, compte tenu de l’ensem-
ble de ces outils de gestion et 
de tri des déchets mis à dis-
position des Agathois, la Ville 
a décidé depuis 2021 d’appli-
quer la TOLÉRANCE ZÉRO 
pour les dépôts sauvages sur 
nos espaces publics. Ainsi tout 
dépôt sur la voie publique est 
considéré comme un dépôt 
sauvage, en particulier les en-
combrants dont le dépôt est 
totalement interdit. Seules les 
personnes à mobilité réduite 
peuvent  béné f i c i e r  d ’une 
prestation programmée d’en-
lèvement d’encombrants à leur 
domicile en appelant le numéro 
vert de la Ville. La police munici- 
pale, et plus particulièrement 
la police de l’environnement, 
est en charge de l’identification 
des contrevenants et des ver-
balisations avec des amendes 
pouvant aller jusqu’à 1 500€.

QUI FAIT  
QUOI ?
C’est la Communauté  
d’agglomération Hérault 
Méditerranée qui a  
la compétence de la gestion 
des déchets ménagers  
et assimilés. Le SICTOM  
Agde-Pézenas est délégataire 
de cette compétence 
par l’Agglo, il gère les centres  
de traitement, de tri,  
les déchèteries, et la société 
NICOLLIN est titulaire  
du marché public de collecte 
sur Agde, ville centre  
de l’Agglo et cœur de l’activité 
économique et touristique.
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TRANSITION ÉNERGÉTIQUE
DÉVELOPPEMENT DU PHOTOVOLTAÏQUE ET GÉNÉRALISATION DE LA REUT

D epuis plusieurs 
années , la Vil le 
s ’e s t  engagée 
dans une politique 
d e  t r a n s i t i o n 

énergétique qui s’est traduite 
dans un premier temps par 
la création d’ombrières pho-
tovoltaïques sur les parkings 
Catalogne – Gallois (Clape) 
et Coquilles – Soullières ainsi 
que par la mise en place de 
panneaux photovoltaïques sur 
les bâtiments techniques du 
Centre Technique Municipal. 
Cette politique s’est également 
traduite par la mise en œuvre 
de la Réutilisation des Eaux 
Usées Traitées (REUT) pour 
arroser le Golf ; ce système de 
REUT permettant également 
de chauffer et climatiser le bâ- 
timent administratif du Centre 
Technique Municipal.

Par ailleurs, la Ville a décidé de 
raccorder le Palais des Congrès 
Cap d’Agde Méditerranée et 
le Centre de Sécurité Publique 
au réseau de géothermie marine 
mis en place dans le cadre de 
la construction de la Rambla 
du Soleil. Ce réseau de chaleur 
contribue au chauffage et à la 
climatisation de ces deux bâti-
ments.

Il va être procédé sur l’année 
2024 à la mise en service de 
nouveaux projets photovol-
taïques, portés par des tiers 

et pour lesquels la commune 
met à disposition au travers de 
conventions d’occupation du 
Domaine Public, des bâtiments 
ou des parkings : 

 Centre International de 
Tennis : création d’une cen-
trale photovoltaïque sur les toi-
tures de la nouvelle halle (pro-
duction annuelle : 612 000 kWh 
soit la consommation annuelle 
de 520 personnes, CO2 évité : 
55,08 tonnes)

 Parking du Golf : création 
d’ombrières photovoltaïques 
sur une partie du parking (pro-
duction annuelle : 408 000 kWh 
soit la consommation annuelle 
de 348 personnes, CO2 évité : 
36,72 tonnes)

 Parking Échasse Blanche : 
création d’ombrières photovol-
taïques sur une partie du parking 
(production annuelle : 645 000 kWh 
soit la consommation annuelle 
de 552 personnes, CO2 évité : 
58,05 tonnes)

L’électricité produite sur ces 
trois centrales photovoltaïques 
sera réinjectée dans le réseau.

En complément, la Ville va en-
gager en 2024 le lancement 
d’études pour la création de 
nouvelles centrales :

 Mise en place de trois om-
brières sur le parking de l’Hôtel 
de Ville, l’énergie produite par 

cette centrale sera destinée à 
l’autoconsommation des bâti-
ments de Mirabel et permettra 
de couvrir plus de 90 % des 
besoins annuels du site,

 mise en place d’une centrale 
photovoltaïque sur les toits 
de la future salle polyvalente 
pour l ’autoconsommation de 
ce bâtiment, ainsi que d’om-
brières photovoltaïques sur le 
futur parking attenant, l’énergie 
produite étant réinjectée au ré-
seau.

Dans le domaine de la préser-
vation de la ressource en eau, 
la Ville d’Agde et la Commu-
nauté d’Agglomération Hérault 
Méditerranée ont été des pion- 
nières en France avec le dis-
posit i f  de Réutil isation des 
Eaux Usées Traitées (REUT) 
pour l’arrosage du Golf Inter-
national du Cap d’Agde. Ce 
projet très innovant a pu voir 
le jour grâce à l’anticipation de 
la Municipalité qui a investi , 
dès 2010, au sein de la station 
d’épuration, dans un système 
de traitement par ultrafiltration 
membranaire, lequel permet 
de restituer une eau de qualité 
de baignade au milieu naturel. 
Ainsi, depuis la mise en service 
de la REUT en 2020, 75% du 
Golf est arrosé avec cette eau 
traitée par ultrafiltration, pour une 
économie globale de 900 000 m3 
d’eau potable soit la consom-
mation en eau potable de la 
commune de Pézenas pendant 
deux ans environ.

Aussi la collectivité souhaite 
étendre ce dispositif à d’autres 
utilisations, notamment en ce 
qui concerne l ’entretien des 
réseaux d’assainissement de 
la commune, l ’arrosage des 
espaces verts, le nettoyage de 
la voirie, l ’arrosage du stade 
Michel Millet et de son terrain 
d’entraînement attenant, et 

la constitution d’une réserve 
d’eau à la disposition des Sapeurs- 
Pompiers pour lutter contre 
les incendies. Cette extension 
de la REUT permettrait une 
économie supplémentaire 
de 100 000 m3 par an, ce qui 
représenterait, au terme du 
projet global comprenant l’ar-
rosage du Golf, une économie 
générale de 400 000 m3 d’eau 
potable par an sur notre commune.

Implantations  
de bornes  
de recharge  
de véhicule  
électrique 
(IRVE)
Depuis 2020, le parc  
automobile français  
se transforme en assurant  
une transition vers  
des véhicules électriques  
et hybrides rechargeables. 
Pour faire face à cette réalité 
et aux échéances de 2035,  
date à laquelle la vente  
de véhicules neufs thermiques 
sera interdite, la Ville a pris  
la décision de déployer  
un plan d’implantation  
de bornes de recharge  
de véhicule électrique (IRVE), 
qui prévoit dans les deux 
ans, la mise à disposition 
de 35 bornes (soit 70 points 
de charge) sur le territoire 
communal. Celles-ci seront 
déclinées sous 3 formes,  
à savoir normales (7 kVA  
avec un temps de recharge 
entre 2h et 5h), accélérées  
(22 kVA avec une recharge  
entre 1h30 et 3h30)) et rapides 
(50 kVA ou plus avec  
une recharge entre 1h et 2h).  
Ces bornes seront installées 
soit sur des parkings, soit 
sur des équipements publics 
comme le Centre Aquatique, 
la future Salle Polyvalente,  
le Centre International  
de Tennis ou le Golf.
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L a réhabili tation, 
l’entretien et la val-
orisation de notre 
pa t r imo ine  sont 
des objectifs majeurs 

et constant de l’action munici- 
pale. La richesse patrimoniale 
de la ville constitue le plus beau 
témoignage d’une histoire plus 
que deux fois millénaire et un 
élément fort de notre attracti- 
vité touristique. Aussi, chaque 
année, de nombreux chantiers 
sont réalisés, le plus connu est 
celui qui a conduit à l’ouverture 
cette année du château Laurens 
avec le succès que l ’on sait . 
Mais du Fort de Brescou à nos 
édifices cultuels, en passant par 
le canal du Midi évoqué ailleurs 
dans ces pages, les projets en 
cours sont nombreux et leur 
réalisation à la hauteur du magni- 
fique héritage qui nous a été 
transmis.

Le Fort de Brescou a suscité 
ces dernières années un véri-
table engouement auprès des 
Agathois, tous mobilisés pour 
en assurer la sauvegarde. L’as-
sociation des Amis du Fort de 
Brescou est, à cet égard, partic-
ulièrement active pour susciter 

et accompagner cette mobili- 
sation. C’est un programme 
de 15 millions d’euros qui a 
été engagé en 2018 et qui se 
poursuit aujourd’hui et pour 
encore quelques années. Dès à 
présent, ce sont les secteurs les 
plus exposés et détériorés qui 
ont fait l ’objet des premières 
opérations de restauration.

Face au Fort de Brescou, c’est 
la Tour des Anglais qui béné-
ficiera d’un programme global 
de  re s taura t i on  qu i  po r te 
tout particulièrement sur les 
menuiseries et les maçonneries 
intérieures et qui sera accompa- 
gné d’une mise en lumière du 
site de nature à le valoriser.

L’Agenouillade est aussi une 
des priorités de l’action muni- 
cipale en matière de patri-
moine. Cet espace remarquable 
a été largement embelli  et 
réaménagé avec sur tout  la 
magnif ique restauration de 
Notre-Dame de l’Agenouillade. 
C’est désormais la Chapelle de 
l’Agenouillade qui va bénéficier 
d’un projet artistique et de mise 
en valeur avec une création de 
vitraux de nature à la sublimer.

La Ville souhaite mettre l’accent 
sur l ’église du Sacré-Cœur à 
laquelle les Graulens , mais 
aussi nombre d’Agathois, sont 
particulièrement attachés.

C ’est la façade qui va être 
restaurée afin de retrouver 
sa couleur blanche originelle. 
Par ailleurs, la restauration du 
clocher de l’Église Saint-André 
et celle des toitures de l’Église 
Saint-Sever ont été accomplies 
ces dernières années.

À l’avenir, c’est la cathédrale 
Saint-Étienne qui va être l’objet 
de la mise en œuvre d’un pro-
gramme global de restauration 
mobilisant tous nos partenaires 
institutionnels. Dès 2024, les 
travaux concerneront la toiture 
de la nef principale qui seront 
menés conformément au dia- 
gnostic général de l ’édif ice 
accompli entre 2020 et 2022. 
C ’est en tout cas un projet 
conséquent de restauration et 
de valorisation de la cathédrale 
qui va être réalisé dans les an-
nées à venir, un chantier qui 
s’inscrit pleinement dans le 
cadre de la revitalisation du 
cœur historique.

NOTRE PATRIMOINE, UN HÉRITAGE À TRANSMETTRE

L’église du Sacré-Cœur  
va retrouver sa blancheur originelle
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Le Maire d’Agde  
Gilles D’Ettore  

et le Conseil Municipal  
vous souhaitent 

une excellente année  
2024


